



6/2 下大沢区で土砂災害防災訓練

静岡県、下田警察署、市の協力のもと、訓練を行いました。集荷場への避難訓練ののち、災害の仕組み等のビデオ講座、そして区民自ら危険箇所や避難場所を考える机上訓練を行い、自助、共助の心得を学びました。



5/27 消防団活動しやすい企業の環境づくり

消防団協力事業所として新たに(有)ヤマモト楽器、(有)渡辺工業、(株)オートライフKの3事業所の認定式が行われました。高まる防災意識とともに消防団に対する信頼はますます深まっています。



6/6 夏がいよいよ始まります

陰祭りの前日のこの日、熱い真夏を思い起こさせる笛と太鼓の音色が下田旧町内を練り歩きました。取材を行った場所では4つの町が集まり、揃い打ちを披露しました。胸に響く太鼓の音が町中に舞い上がりました。



6/6 心暖かなつながり

黒船祭期間中、下田中学校吹奏楽部がおこなった街中コンサートの会場で岩手県山田町への義援金が集められました。この義援金は山田中学校吹奏楽部に下田市を通じて送られました。



6/7 健康で、安心できる毎日を

下田市国民健康保険条例の一部改正等を含む諮問に対する答申が下田市国民健康保険運営協議会会長よりなされました。ますます増加する医療費の抑制などの要望を受け、今後一層努力してまいります。



6/8 夏の運動会

今年は夏の大運動会です。心地良い好天のもと、綱引きやリレー、ダンスなど、様々な種目が行われ、1年生から6年生まで元気に楽しく参加しました。家族の声援に、みんな嬉しそうな笑顔でした。

- | | |
|-------|--|
| 1~30日 | あじさい祭・きんめ祭り (6月1日~6月30日) |
| 1日 | 下田市グラウンドゴルフ大会
下田市消防団水防訓練
ごみひろいしましよ |
| 7日 | ボランティア連絡協議会創立10周年記念大会 |

9月の予定

- | | |
|--------|------------------|
| 9日 | 平成25年度賀茂支部消防操法大会 |
| 13日 | ファーストブック |
| 16日 | 静岡県知事選挙投票日 |
| 17日 | 下岡運杖翁顕彰慰霊祭 |
| 19~25日 | 市議会6月定例会 |

下田人の 息づかい

Vol.14

下田の人たちが昔から大切にしてきたもの。そして、これから新たに大切にしていきたいものが「下田まち遺産」です。



リズムカルに樽ダンス

ポン作り・樽ダンス

皆さん「ポン」という言葉を知っていますか。私は駄菓子のポン菓子や餅を思い浮かべましたが、須崎地区の方々は写真にある俵状のものを思い浮かべるそうです。この俵状のものはいったい何でしょうか？

答えは天草です。天草は寒天やところてんの材料として知られており、下田は日本有数の産地です。この天草を競りにかけるために重さ約25kgの俵にしており、それをポンと呼びます。最近ではこのポンを作るために機



天日干しが大事

械を利用することが多いのですが、須崎地区では昔ながらの製法でポン作りを行っています。

ポンの製法

ポン作りはまず天草を採り、天日干しで乾燥させます。次に、ごみを取って仕分け入れます。これを大きな樽の中に入れて、女性が向かい合って力いっぱい踏み固めていきます。その光景がまるでダンスをしているように見えることから「樽ダンス」と呼ばれています。最後に樽2つ分の天草をひもで縛り、俵状にしてポンの出来上がりです。



一寸休憩？

先日、須崎で行われているポン作りの現場へ取材に行ってきました。小屋の天井に届くほど高い天草の山のそばで天草を仕分けしている方々から、樽ダンスが今年で終わりかもしれないという話を聞きました。そのかわいらしい名前とは裏腹に天草を踏み固めるのはかなりの重労働の上、高齢化により、来年から機械を導入する方向で動いているそうです。

天草ポン作りは「下田の人たちが昔から大切にしてきたもの、これから新たに大切にしていきたいもの」として平成23年に下田認定まち遺産と



まだまだ続きます

なりました。今後の天草ポン作りがどのように変わっていくのか。この文化を私たちの世代で絶やすことなく、次の世代に伝えていってほしいと願っています。

問合せ先 建設課都市住宅係
☎2219